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Aos 10 (dez) dias do mês de abril de 2019 (dois mil e dezenove), às 13:30 (treze e trinta) horas, 1 

reuniram-se na Sala RG – 109, Campus IV da Universidade Federal da Paraíba,  Rio Tinto – PB, 2 

sob a Presidência da Professora Ana Pavla Almeida Diniz Gurgel, Sub-chefe do Departamento de 3 

Engenharia e Meio Ambiente – DEMA, os Professores, Evelise Marcia Locatelli de Souza, Zelma 4 

Glebya Maciel Quirino, Rafael Luís Galdini Raimundo, Frederico Gustavo Rodrigues França,  5 

Anderson Alves dos Santos, Nadjacleia Vilar Almeida, Elaine Folly Ramos, Évio Eduardo 6 

Chaves de Melo,  Lincoln Eloi de Araujo, Williame Farias Ribeiro, Elaine Bernini a 7 

representante dos técnicos Frederico Lage Pinto e os representantes estudantis Alerandro Soares 8 

da Silva, Maria Luiza Crislanny C. Freitas e Murilo Abarcherli de Camargo. Não 9 

compareceram a reunião os professores Leonardo Figueiredo de Meneses, Joel Silva dos Santos, 10 

Carla Soraia Soares de Castro, Ronaldo Bastos Francini Filho, Almir Ferraz e Antônio 11 

Christian de Andrade Moura os quais tiveram suas faltas justificadas. A reunião departamental 12 

teve como pontos de pauta: 1) Informes; 2) Aprovação da ata da 1º reunião ordinária 2019; 3) 13 

Proposta de disciplinas optativas; 4) Aprovação do horário 2019.1; 5) Aprovação do RAD 14 

2018.1; 6) Resposta do pedido de reconsideração ao CONSUNI feita pelo professor Pablo 15 

Riul; 7) Outros Assuntos. 1) Informes. A sub-chefe Ana Pavla assumiu a presidência da reunião 16 

em virtude do chefe Joel Silva estar em atividades acadêmicas na pós-graduação. A professora Ana 17 

Pavla comunicou a mudança da representação estudantil no colegiado do DEMA. O aluno Murilo 18 

Abacherli relatou que houve assembleia para eleição de novos representantes do CA de Ecologia e 19 

citou os nomes dos integrantes da atual representação estudantil. Representantes titulares: Alerandro 20 

Soares da Silva, Maria Laiza Crislanny Cavalcanti Freitas e Murilo Abacherli de Camargo. 21 

Representantes Suplentes: Lynthelly Pereira de Castro Vianna, Mirelly Bezerra Costa, Victor Felipe 22 

dos Santos Gomes. Sobre a regulamentação da profissão do Ecólogo, Murilo informou que o 23 

projeto de lei que até então se encontrava arquivado, consegui-se o apoio de um senador,que 24 

procedeu com o desarquivamento e em breve passará por votação pelo senado. A professora Ana 25 

Pavla comunicou aos professores que a chefia encaminhou todos memorandos de solicitação de 26 

reposição de atividades e solicitou que nenhum aluno seja prejudicado pelo erro do departamento. 27 

Os professores reforçaram que os alunos devem solicitar formalmente à coordenação do curso para 28 

obter o direito de reposição de atividades. A professora Ana Pavla anunciou que foi necessário 29 

retirar a aprovação dos PIDs como ponto de pauta para que não haja o mesmo problema no sistema 30 

como ocorrido no período passado. Por esse motivo, a aprovação dos PIDS será votada 31 

posteriormente a aprovação do Relatório de Encargos Docentes e lançamento das cargas horárias no 32 

SIGAA. O professor Anderson comunicou que a Ecologia de Campo acontecerá entre os dias 23 e 33 

26 de abril. A professora Ana Pavla informou que o DEMA conseguiu o espaço que estava sendo 34 

discutido na direção de centro e pediu para que algum professor, técnico ou representante estudantil 35 

que tiver interesse em utilizar que encaminhe a proposta para a secretária do DEMA que ela será 36 

apresentada na próxima reunião ordinária. A professora informou ainda que a sala fica no primeiro 37 

andar do bloco E, em cima do P2, um ambiente que foi repartido em três partes iguais. O professor 38 

Anderson, lembrou que a chefia tinha dito que a discussão seria nesta reunião e elaborou uma 39 

proposta. Devido a isso, ele se antecipou e entregou sua proposta à secretaria. A professora Ana 40 



Pavla informou o seu credenciamento no Programa de Pós-graduação em Biologia Celular e 41 

Molecular. Em resposta a professora Elaine Bernini, que perguntou se todos os professores tinham 42 

sido consultados sobre as disciplinas de Bioestatística e Pesquisa Aplicada a Ecologia, a professora 43 

Ana Pavla respondeu que em reunião foi perguntado se alguém queria assumir essas disciplinas. O 44 

professor Rafael se prontificou em assumir Bioestatística, a professora Evelise Marcia Pesquisa 45 

Aplicada e que assumiriam em definitivo. Os professores discutiram que deve se consultar a chefia, 46 

e lembraram que alguns professores não respondem os e-mails quando é realizada uma consulta. A 47 

professora Evelise registrou que não vai abrir mão de Pesquisa Aplicada a Ecologia. A professora 48 

Elaine Bernini comentou que o professor Antônio Moura não recebeu o e-mail da chefia e não teve 49 

a oportunidade de dizer se queria ou não, essa informação deverá ser resgatada. A professora 50 

Nadjacleia Vilar informou que recebeu da direção de centro uma resposta sobre a instalação do ar 51 

condicionado e relatou aos presentes a resposta obtida. A sub-chefia retirou o ponto de pauta do 52 

rodízio dos dias das reuniões do DEMA a pedido do professor Leonardo Meneses que não pode 53 

comparecer em reunião. 2) Aprovação da ata da 1º reunião ordinária 2019. A ata foi aprovada 54 

com 2 abstenções. 3) Proposta de disciplinas optativas. A professora Elaine Bernini apresentou a 55 

proposta da Comissão de Elaboração de Disciplinas Optativas ao colegiado. Surgiram várias 56 

dúvidas sobre o rodízio de disciplinas e professores apresentado. A comissão explicou todas as 57 

dúvidas. A professora Evelise comentou que na época em que foi feita a consulta para assumir as 58 

disciplinas os professores que estavam com 4 créditos não quiseram assumir a disciplina de 59 

Pesquisa Aplicada. A professora Elaine Bernini explicou que recebeu o e-mail da chefia, mas 60 

declarou que não tinha interesse. Em relação ao professor Antônio, a professora Elaine Bernini 61 

comentou que apenas queria saber se ele também recebeu o e-mail, pois segundo ela, foi enviado e-62 

mail para algumas pessoas e já chegou uma decisão pronta no departamento. Para ela tem que ser 63 

uma consulta aberta e não feita de forma reservada.. Em conversa entre os professores foi sugerido 64 

que ao invés de criar comissão para analisar o rodízio das optativas, a Comissão de Encargos 65 

Docentes gerencie o revezamento dos professores que ofertarão as optativas, essa proposta foi 66 

incluída. Sugeriu-se também que o mínimo de 4 períodos para o revezamento fosse majorado para 67 

5. Diante de alguns questionamentos, continuou-se com a proposta de 4 períodos.  Foi recomendado 68 

que a proposta da comissão começasse a vigorar no período 2019.2, essa proposta também foi 69 

incluída. O documento foi encaminhado para aprovação, sendo aprovado por unanimidade. 4) 70 

Aprovação do horário 2019.1. O professor Évio explicou alguns ajustes realizados referentes à 71 

volta dos professores Antônio Moura e Carla Soares de seus afastamentos e em seguida apresentou 72 

o horário aos presentes. Em consulta realizada aos professores ficou acordado que a professora 73 

Zelma Quirino irá assumir o Estágio Supervisionado I, o professor Lincoln Eloi ministrará Estágio 74 

Supervisionado II,  o professor Leonardo Meneses assumirá Estágio III e os professores Anderson 75 

Alves e Elaine Folly com o Estágio IV. A disciplina Aula de Campo será assumida pelos 76 

professores Ana Pavla e Rafael Luís.. O horário foi posto em votação, sendo aprovado por 77 

unanimidade. 5) Aprovação do RAD 2018.1. Os professores conferiram a planilha geral do RAD. 78 

A planilha foi gerada sem o nome do professor Almir Ferraz o qual não enviou os dados. O 79 

relatório departamental foi posto em votação, sendo aprovado por unanimidade. 6) Resposta do 80 

pedido de reconsideração ao CONSUNI feita pelo professor Pablo Riul. A professora Ana 81 

Pavla leu o parecer do processo aprovado no CONSUNI. Em discussão, o professor Frederico 82 

França esclareceu que tal solicitação foi realizada para que o departamento fique ciente da resposta 83 

do processo. Ele aproveitou para informar que se caso seja eleito para coordenação do PPGEMA 84 

não pedirá a liberação de suas atividades da graduação. Foi esclarecido que de acordo com a 85 

resposta do CONSUNI o processo não gera precedente e que o departamento é responsável por 86 



atribuir carga horária aos docentes lotados. Foi sugerido que o processo seja encaminhado para o 87 

departamento que o professor Pablo está lotado atualmente. 7) Outros Assuntos. A professora Ana 88 

Pavla leu a carta do aluno Williame Medeiros da Silva referente a realização do I Simpósio de 89 

Ecologia e Monitoramento Ambiental. Em nome da Comissão Organizadora, o aluno solicitou o 90 

uso das salas de aula do curso de Ecologia, bem como os retroprojetores instalados nessas salas para 91 

a realização do evento que acontecerá entre os dias 29 de outubro a 1 de novembro das 08:00 as 92 

17:00 horas. A proposta foi aprovada por unanimidade. Sem mais assuntos a tratar, a Chefia 93 

encerrou a Reunião às 15:30 (quinze horas e trinta minutos) e eu, Alinildo Ferreira de Pontes, lavrei 94 

a presente ata que, lida e aprovada, será assinada por mim e pela Chefia do Departamento de 95 

Engenharia e Meio Ambiente. Para constar a assinatura dos demais presentes, fará parte desta ata, a 96 

lista de frequência em anexo. 97 


